

Informaciones regionales

DE LORCA

INPORTANTE REUNIÓN

En la sala alcaldía de este Ayuntamiento, tuvo lugar ayer una reunión en la que se trató de el más trascendental asunto que a la vida de nuestra población afecta.

Asistieron a este acto elementos representativos de cuanto en nuestra ciudad significa, tanto en la vida oficial, como en lo que al comercio, industria y agricultura se refiere.

El alcalde señor Mellado, hizo uso de la palabra en primer término y dió conocimiento a los reunidos del motivo de este acto.

Empieza el señor Mellado diciendo que los momentos de gravedad, cada día más intensos, se acentúan de tal forma que ha creído conveniente convocar a esta reunión para tratar de que una comisión pueda exponer al señor Ministro de Fomento lo conveniente que sería en estos momentos la actividad en todos los trabajos que se vienen realizando para la traida de las aguas de los rios Castrel y Guardal.

Trata el señor Mellado de la penosa situación en que se hallan nuestros agricultores por la falta de lo más esencial que son las aguas y dice que debido a esto nuestras pequeñas industrias y nuestro comercio se encuentran en situación difícilísima, a la que todos debemos poner remedio, si es posible.

Termina el señor Mellado dedicando elogios al ministro de Fomento por las concepciones hechas a esta ciudad y dice que hoy, con toda clase de respetos, debe exponerse la angustiosa situación que la pertinaz sequía ha provocado, considerando necesario a tal efecto, que debe nombrarse una comisión que realice todas las necesarias gestiones acerca de los poderes públicos en demanda de lo que consideramos tan urgente y agradeceríamos a todos su asistencia, que demuestra el cariño que sienten o las cosas de nuestra tierra.

El conde de San Julián, manifiesta que ante todo como lorquino y como amante de esta querida tierra, quiere ponerse incondicionalmente al servicio de lo que representa interés en cualquier cuestión que afecte a nuestra población y que como jefe de la

L. P. está siempre dispuesto a realizar todas cuantas gestiones sean necesarias hasta conseguir lo que se pretende. Cree, como el alcalde, que debe ir una comisión a Madrid, que exponga el lamentable estado en que nuestra ciudad se encuentra y termina deseando que los resultados de esta gestión puedan tener consecuencias favorables.

El presidente de la Cámara Agrícola señor Méndez, presidente de la Cámara de Comercio Sr. Arcas, y los señores Egea (D. Ricardo), Jimeno Baduell y Artiz se adhieren a lo manifestado por el señor alcalde y conde de San Julián y se acuerda ir a Madrid, a realizar las gestiones de este tan importante asunto.

Toma de posesión

Por haber terminado la licencia que disfrutaba el juez de Instrucción de ésta, señor Valcárcel, se ha reintegrado a su cargo, habiendo tenido que ocupar nuevamente el juzgado municipal el propietario de este juzgado señor Alberola Delgado, que durante unos días desemñó la interinidad del de Instrucción.

Teniente de Seguridad a Murcia

Hace unos días fué destinado a Murcia el teniente de Seguridad don Eduardo Rubio Funes.

Las numerosas amistades que el señor Rubio tenía en ésta han sentido este traslado de funcionario tan competente que en todo momento supo cumplir con su deber, haciendo compatible esto con su agradable trato social y por cuyo motivo se hizo querer de cuantos le trataron en el tiempo que desempeñó su cargo en ésta.

Reciba nuestro saludo de despedida tan excelente amigo y que su estancia en la capital le sea grata.

Eufemio

Se halla muy mejorado de la gran dolencia que viene padeciendo, nuestro querido amigo el médico de esta beneficencia municipal don Andrés García Cánovas. Celebraremos mejor e rápidamente.

Corresponsal

Una rectificación

Acercas de un suceso ocurrido en el Palmar y del que nuestro corresponsal en dicha localidad dió la información, uno de los interesados en el mismo nos ha visitado para rogarnos hiciésemos una rectificación de los términos en que aquella está redactada.

Sin negar los hechos, afirma, que son absolutamente inexactas las causas que motivaron el suceso, no revisando la importancia que al mismo ha querido dársele.

Queda complacido nuestro visitante en su perfecto derecho de réplica a una información dada por nuestro corresponsal, esperando que en todos reine la cordura olvidándose los agravios para evitar la repetición de hechos como el que nos ocupamos, en los que solo la pasión es quien actúa principalmente.

Vida deportiva

El próximo domingo 26 se continuarán en el campo de la Condomina, a las diez, las pruebas atléticas preparatorias del concurso regional.

Se ruega a los atletas inscritos por los difentes clubs la puntual asistencia.

El suceso de ayer

Niña atropellada por un camión

Ayer tarde ocurrió un lamentable suceso en el camino de Alcantarilla, sitio conocido por el Jurado.

La niña de cuatro años Carmen Ortiz Hernández, ve cina de aquel lugar, fué atropellada por un camión que iba cargado, produciéndole diversas lesiones.

Fuó conducida a la Casa de Socorro en el mismo camión, siendo asistida en aquel benéfico establecimiento por los facultativos de guardia señores Martínez Espinosa y Fernández Tomás y practicantes señores Mancebo y Ortiz, los que le aprecian la fractura completa del fémur izquierdo por su tercio medio, herida contusa en el labio superior y contusión con hematoma en la región frontal, siendo calificado su estado de grave.

La niña pasó después de curada a su domicilio.

Se ha puesto el hecho en conocimiento del juzgado de Instrucción de guardia.

Espectáculos

Central Cinema

Anoche, con un lleno completo, se pasó por la pantalla del Central, la preciosa película «Asfalto», producción afortunadísima de la UFA.

Tiene verdaderos aciertos fotográficos esta película, que producen una impresión satisfactoria de belleza.

Además, muchos y muy preciosos paisajes dan a «Asfalto» un gran relieve, que de leitan con sus maravillosas perspectivas.

Como decimos, el numeroso público que acudió al Central Cinema, salió satisfechísimo de esta obra cinematográfica.

Nuestro folletón

Deseosos de ofrecer a nuestros lectores una novela amena, cuyos episodios intriguen y atraigan la atención, dentro de una sana moral y de su buen estilo literario, hemos adquirido la autorización de su irraductor para publicar la novela de aventuras

Hector Walsir

El castigo del mal

maravillosa narración de las aventuras detectivescas del sabio Hector Walsir, escritas en italiano por

Giacomo Soppretti

y traducidas al castellano por nuestro querido amigo el culto escritor murciano

Dionisio Sierra

Las ediciones «Aramis» publicaron el primer tomo de estas aventuras que LEVANTE AGRARIO va a reproducir en su FOLLETON; pero además hemos conseguido el resto de la obra que se conserva inédita y que ha sido cedida por su autor para LEVANTE AGRARIO.

Consta la obra de ocho episodios o libros, y estos se titulan:

Libro primero: *La misteriosa herencia de Victoria Casaroe.*

Id. segundo: *La banda del gipi negro.*

Id. tercero: *El gentleman de los guantes amarillos.*

Id. cuarto: *La muerte misteriosa del Clown Fatti.*

Id. quinto: *El collar de perlas del Ducado de los Alpes.*

Id. sexto: *Los del pulgar siniestro.*

Id. séptimo: *Los cien mil francos del comandante Giraud.*

Id. octavo: *En el hall de las estatuas del palacio de Casaroe.*

Este personaje polifacético, que recorre toda Europa, que adopta infinitos disfraces, que juega al escondite con ladrones y policías, y todo lo resuelve con su sagacidad y su pericia, es considerado como el segundo Serlot Holmes de la literatura policíaca, superándole en algunos episodios.

Giacomo Soppretti

gran comentarista, ha hecho un alarde de literatura, en don de la gracia y el donaire de su prosa, forman parejas con la emoción y el interés de sus argumentos.

Dionisio Sierra

nuestro gran prosista, dominador del idioma italiano, ha hecho una escrupulosa traducción de la que puede enorgullecerse.



SIGUE LA RACHA

Siguen las encuestas, queridos lectores y duermen sus siestas los informadores, en tanto esa prosa nos dan los diarios, (frase nebulosa, pareciera varios) por la que el más leudo entre los lectores, ve que hay desacuerdo entre esos señores que dan opiniones como bien verás en «Informaciones» «Imparcial» y «Mds». Siguen las encuestas y los opinantes nos dejan, en estas lo mismo que antes (o peor si cabe, porque al explicarse, uno ya no sabe a donde inclinarse). Tópicos manidos de antiguo sabor en ellas, reunidos encuentra el lector, y en tanto, la Prensa su opinión oculta y lo que otro piensa a diario consulta. A mí no me agrada esto de la encuesta, y no leo nada de lo que contesta el que preguntado nos dá su opinión después que ha pensado su contestación. En cambio, me encanta que dé el periodista sin consulta tanta su punto de vista. Yo adquiero el diario querido lector, por el comentario de su redactor, porque sé que escribe sin miras al mando y nada percibe de uno u otro bando; porque sé que gusta de opinar, sintiendo su labor augusta cuando está escribiendo. Por eso no leo las largas encuestas entre las que veo a gentes dispuestas a empuñar el mando (si pudiera ser) y viven pensando llegar al Poder. Déjense de encuestas y sus opiniones. Hable el periodista de sus impresiones y puntos de vista; y a esos señores que en «Informaciones» y en otros diarios nos dan soluciones, que los anticuarios, sin grandes reparos, aumenten con ellos sus exposiciones con las colecciones de esos bichos raros.

Saca-tapón

EN 2.ª PLANA

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

Instrucción pública y Enseñanza

EN 3.ª PLANA

Al margen de los libros nuevos

Lea V.

«INFORMACIONES»

y «LA LIBERTAD»

Unión Ibero-Americana

Fiesta de sociedad

La Peña aristocrática de la Unión Iberoamericana, celebrará esta tarde a las seis, en los salones del Hotel Patrón, una fiesta de sociedad, a la que asistirán distinguidas señoritas.

Dicho acto promete estar muy con urrido.

La Comisión encargada de la fiesta, no ha omitido detalle alguno para que resulte brillante.

Amenizará el acto la orquesta Zerco.

Intereses Murcianos

Nuestra riqueza ganadera y las nuevas orientaciones pecuarias

Aprovechando nuestros prácticos conocimientos pecuarios, y para hacer menos largas las horas que en nuestra rústica cueva serrana tenemos que permanecer desde que los últimos resplandores del día desaparecen empujados por la noche tras de la sierra de Espuña, hasta que el narcotizante influjo del dios Morfeo cierra nuestros ojos, para reparar nuestro organismo con el tonificante reposo del sueño, hemos pensado publicar unos cuantos artículos, en los que a nuestro modo y manera, nos ocuparemos de los diferentes aspectos que en Murcia tiene y presenta nuestra inmensa riqueza ganadera; de cuanto hasta el presente se ha hecho por mejorarla, y de lo mucho que puede y debe hacerse para fomentarla y difundirla; en estos momentos en que los altos Poderes Nacionales presian interés y protección, a todas las cuestiones y problemas agropecuarios.

Estos artículos, que sin duda alguna han de carecer de la forma, erudición y lenguaje técnico, que en su redacción emplearía un escritor científicamente especializado en estos asuntos, tendrán sin embargo, el valor práctico de hechos repetidamente apreciados en todos sus detalles, por la constante obsrvación que de ellos nos obligan hacer, la conservación de los intereses que bajo nuestra custodia y responsabilidad tenemos. Pues, si bien es cierto, que el empirismo y el rutinarismo obcecados no pueden producir nada más que fracasos inexplicables y estancamientos perjudiciales, no es menos verdad, que la teoría, no puede convertirse en ciencia aplicada a la producción positiva, mientras la práctica, que es experimentación y ejecución, no confirme con exactos o muy aproximados y benéficos resultados la verdad de los hechos.

Por estas razones, y teniendo en cuenta las nuevas orientaciones que la estructura agropecuaria nacional tiende a dar y obligar legalmente, a todo lo que siendo industria, explotación o cultivo, se derive o relacione con la agricultura o panadería, es la causa, de que allá entre las rocosas paredes de la cueva ennegrecida por la humeante luz del candil, mientras los zagales duermen, las ovejas rumian el pasto ingerido durante el día, y los perros con refinado olfato y atento oído guardan el ganado, a solas con nuestra soledad, nos hayamos hecho, para contestarnos a sí mismos, las siguientes preguntas:

¿Hasta donde pueden afectar y en qué sentido deben aplicarse a nuestra riqueza ganadera las nuevas disposiciones de estructuración pecuaria?

¿Qué razas de animales existen en la provincia de Murcia, que por sus condi-

EL TRIPTICO DEL PROBLEMA DE LOS CAMBIOS

Aunque todos los países cuidaron siempre del valor de su moneda, la tras-guerra ha sobreexcitado la preocupación. No se vaciló en contraer compromisos y la hora de hacerles honor... no ha sonado en bastantes partes. Pudo creerse que España se vería libre de tales cuidados, pero la realidad ha advertido que no puede ser así; ni lo consiente la interdependencia económica de los pueblos, ni tampoco el problema de la moneda es algo que pueda desintegrarse del resto de la vida económica, financiera y política. El problema está entre nosotros, medido por las rendijas de nuestros hogares.

¡Pero cuántos errores para hacerle frente! Piensan unos que la moneda es un simple signo; otros que es una mercancía más; atienden casi todos a lo que Aftalión ha llamado «valor cuantitativo»; y la divisa de un país es todo eso... y más que eso. De aquí que cuando se trata de explicar un fenómeno de alza o baja en los cambios se incurra en errores; se enfoca el problema con aspectos parciales y puede repetirse la conocida frase de que «la grandiosidad de los árboles impide apreciar la magnificencia de la selva».

Hablan unos de la balanza comercial, otros de la de pagos o cuentas algunos de factores psicológicos, y todos se engañan si se fijan—como es tan frecuente—en uno de esos aspectos.

La balanza comercial española es deficitaria, luego la peseta tiene que desprenderse. Así discurren muchos, sin parar mientes en que la balanza mercantil es un factor, que indica el valor de la divisa en un sentido pero que puede ser contrarrestado. El menos ducho en cotejos estadísticos coge los movimientos periódicos de tal balanza, los del cambio, y percibe inmediatamente que no siguen el mismo ritmo. No ha tenido en España la balanza una alteración de Diciembre de 1929 a Enero de 1930 que sea remotamente aproximada a la sufrida por el valor de la peseta. No cambió, cual mutación escénica, la balanza comercial francesa del Gabinete Herriot el de Poincaré en 1926, y si cambió enseguida el curso del franco, con tal velocidad ascensional, por cierto, que hizo indispensable una intervención del Gobierno.

¿Por qué? Pues porque como sabe todo el medianamente versado en cuestiones económicas y financieras, hay muchos factores de cambio que no se reflejan en la balanza comercial, pero sí en la de pagos. Se explica en parte por esto la preferencia que tienen en las doctrinas económicas modernas la balanza de pagos sobre la mercantil. En parte por eso y en parte también porque siendo más difíciles de establecer las estadísticas de los pagos o cuentas internacionales que las entradas o salidas adua-

ciones naturales y rendimiento en explotación deban ser atendidas principalmente? ¿Qué medios o procedimientos deben procurarse en práctico para conservarlas o mejorarlas, al objeto de que su rendimiento sea mayor? ¿Dentro de las razas o variedades existentes, qué otras nuevas pudieran obtener por medio de cruzamientos, para que pudieran ser aprovechadas por ellas con resultado remunerador, los alimentos producidos por el terreno en las diferentes estaciones del año, lo mismo en el llano que en la montaña?

Preguntas son estas, que con algunos hechos ya realizados y con los elementos recogidos en una perenne observación hemos de con-

neras de mercancías, tarda más la primera en perder su valor de fetiche.

Precisa reconocer, sin embargo, que la balanza de pagos tiene un valor mucho más aproximado a la exactitud cuando se trata de fijar el de la moneda en cambio internacional. Basta observar para ello la cuantía que puede alcanzar una sola partida; la de las exportaciones invisibles, o sea, los consumos nacionales llevados a cabo por súbditos extranjeros que pagan en moneda de su país. En las naciones que tienen bien organizada la industria del turismo se percibe esto claramente. Francia obtiene al año de los extranjeros que la visitan diez mil millones de francos. ¿Qué diferencia puede haber entre ese ingreso y que se exportasen productos franceses por igual cifra? A los efectos del cambio ninguno, y sin embargo esa partida tan considerable figura en la balanza de pagos, pero no en la de comercio.

A tal partida hay que agregar los giros de extranjeros, los de nacionales que viven fuera del país y viceversa, las emigraciones e inmigraciones de capital, bien por inversión directa, bien por dividendos de las ya efectuadas; las comisiones bancarias, los fletes... Esta complejidad hace que haya problemas de cambio sin explicación.

¡Ah! pero habría de cifrarse todos ellos con la misma posible precisión que los ingresos y salidas de mercancías por las aduanas, y aun así el mapa de los cambios no estaría completo, y se registrarían fenómenos de colización sin que pudiera haber de ellos una explicación satisfactoria. Y es que todo eso se relaciona con el valor cuantitativo de la moneda, pero falta aún el cualitativo: el que llaman unos factor psicológico y otros «imponderables». Más claro: la balanza de comercio y la balanza de pagos nos descubren el pasado y el presente de la divisa; el factor psicológico se aventura en la predicción del porvenir. Descuenta posibilidades y por eso atiende a la confianza o crédito.

Un país que tenga desfavorables ambas balanzas, pero con voluntad de trabajo y organización, con política que fomente la producción y contenga los gastos públicos, que se disponga a un saneamiento económico y financiero, puede mejorar de moneda. Es el crédito de confianza que se le abre, y en la sociedad internacional el crédito y la confianza valen por lo menos como en la vida de los negocios privados.

La inmensa mayoría de los errores producidos por diferentes países en su política de cambios, desde las intervenciones malogradas hasta las estabilizaciones prematuras se han derivado de situación para enfocar fragmentariamente el problema total.

MARIANO MARFIL

testar en sucesivos artículos; a los que veríamos con gusto, que los técnicos en la materia hicieran públicamente cuantas objeciones y aclaraciones de carácter científico, pero sin ánimo de suscitar polémicas, puedan hacerse, para aclarar aquellos errores en que incurramos; pues al hacer lo que hacemos, no nos induce deseo alguno de exhibición personal ni de geniales conocimientos en la materia que manejamos, si no, el afán de contribuir con nuestras modestas apreciaciones, al fomento y mejoramiento de un importante sector de nuestra riqueza provincial, que estamos obligados a cuidar por que de ella vivimos.

EL PASTOR DE LA ALCA

Superior Whippet 1929

El coche de moda y más barata



Adrián Viudes

Fuencaballera, 75.-Teléfono, 2506.-Murcia